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Compte-rendu du conseil d’École du mardi 06/02/2025 

Ecoles Publiques Fertoises 

 

Présents Excusés Absents 

Représentants des parents d'élèves : 
 
Anne GESBERT, Elodie TENOT Céline 
MOREL, Anne FROMONT, Laura 
FAUTRAT, Hélène ROSSELIN, 
Mélanie BOYER, Clémence LAUGER, 
Céline LECLERC, Sophie 
LEVAVASSEUR, Anaïs ROHEE LETARD, 
 

Léa WANEGFFELEN, Magalie 
POIGNAVANT, Claire CLERGE 
DUGILLON, Carine BOUTE, Quentin 
FROMONT, Arnaud FOURNIERE, Laetitia 
MOITEAUX, Adélaïde BELLENGER 
Dimitri ROUSSEAU, Anaïs BEDEL, 

 

Education nationale :  
Eric GILARDI (Directeur de l'école) 
Yves JEANNE (DDEN) 
 
Enseignants :  
Elodie LASNE, Stéphanie DUCHEMIN,  
Caroline DEWAELE, Françoise BISSON 
Stéphanie FERARD, Lucie GUYOT 
Aline DUMONDELLE Lucie GOSSELIN  
Anne-Zita PEREIRA, Cécile BREFORT 
Audrey GUEDON, Fanny VARACHE,  
Delphine GRAVELAT, Sylvain HOULLIER, 
François TIGE, Manon LABBE, 
 

Diane du Pont de Romémont (IEN)  
Charlotte LECOURT, Jérémy GRANDRIE 
Damien LOTHION, Judicaëlle SAMSON 

 

Représentants et personnels de la 
collectivité territoriale :  
Olivier BREUIL (Adjoint aux affaires 
scolaires)  
Stéphane PERINET (Responsable du 
service Affaires Scolaires et Restauration),  
Catherine DUMONT 
(Référentes Périscolaire Charles Perrault) 
Abdel ABOUELHAROUF (Référent 
périscolaire Souvray élémentaire), 
Gaëtan YON (Référent périscolaire 
Prévert élémentaire) 
Amanda LEFOYER, (ATSEM Jacques 
Prévert) 
Sarah MESSU, Mélinda LAUNAY (ATSEM 
Charles Perrault) 

Michel LEROYER (Maire de la Ferté 
Macé) Laurence BOUL, Aurélie MICARD,  

 

 

Secrétaire : Aline DUMONDELLE 

 



Page 2 Compte-rendu du conseil des écoles publiques fertoises du 06/02/2025  

Organisation pédagogique prévue pour l’année prochaine 

Difficile à prévoir pour le moment. Lorsqu’il devait y avoir 4000 suppressions de postes dans le 1er 

degré, une nouvelle fermeture était envisagée à La Ferté Macé.  

Maintenant que les 4000 suppressions sont annulées, l’Orne devra simplement rendre 2 postes.  

Lundi 24 février : CSA Départemental 

Mardi 25 février : CDEN : Conseil Départemental de l’Éducation Nationale 

 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total E/C 14 cl E/C 13 cl

34 28 44 30 36 38 41 47 298 21,286 22,9

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

18 14 27 14 19 19 25 33

E/C 3 cl E/C 2 cl E/C 5 cl E/C 4 cl

19,7 29,5 22 27,5

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2

16 14 17 16 17 19 16 14

E/C 2 cl E/C 4 cl E/C 3 cl

23,5 20,5 27,3

Prévisions rentrée 2025 : écoles publiques fertoises

8247

Prévert élémentairePrévert maternelle

Souvray élémentairePerrault maternelle

11059

Total écoles publiques fertoises

 

 

Si fermeture : sur Perrault / Souvray avec un GS/CP, plutôt sur le site Souvray avec des critères 

d’âge et de maturité des élèves.  

 

Fin de l’accueil des TPS : Le public est difficile, avec des situations sociales compliquées = 

décision de ne plus accepter les TPS pour pouvoir continuer à enseigner aux autres enfants dans 

de bonnes conditions.  

Sollicitations de l’ATSEM très fréquente, comme une AESH. 
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Parent élève Prévert : les parents ont-ils de l’aide pour accompagner leur enfant ? = oui 

 

Travaux =  

Amiante = utilisation massive en France dans les années 70, problème de santé à long terme 

touchant principalement les voies respiratoires suite à l’inhalation de poussières. 

A Prévert élémentaire : amiante dans les sols, dans les poteaux des couloirs et du préau et dans 

les faux plafonds du préau et des salles qui donnent sous le préau.  

Précédent diagnostic Amiante (juillet 2021) n’indiquait pas de dégradation des matériaux et 

préconisait une évaluation périodique (EP).  

Suite au constat de dégradations des sols, un nouveau diagnostic a été réalisé le 29 janvier à 

Prévert (avec 6 mois de retard) : 

Ce diagnostic montre des dégradations mineures sont apparues dans certaines classes : classe 

des CP, CE2/CM1 et CM1/CM2. Ces dégradations imposent des actions correctives (AC1) à 

apporter sur la seule zone abimée.  

D’autres espaces présentent des dégradations plus importantes au niveau des sols : Couloir, 

classe des PS/MS, classe des MS/GS, classe des CE1 et dortoir. Ces dégradations imposent des 

actions correctives (AC2) à apporter sur l’ensemble de la zone. 

Demandé en urgence : encapsuler pendant les vacances de février les 4 salles AC2 = recouvrir 

totalement la zone pour empêcher la diffusion de poussières d’amiante.  

 

M. Breuil : pb découvert il y a 15 jours – contact rapide d’entreprises compétentes pour intervenir 

pdt les vacances – demande de devis pour couloirs et paliers, puis 4 salles dans le délai des 

vacances scolaires – intervention pdt les vacances de février pour les sols – les poteaux seront 

faits ensuite. Les autres salles seront encapsulées par la suite ainsi que les dalles du préau 

pendant les vacances scolaires.  

Des consignes ont été données au personnel municipal pour le nettoyage du sol.  

Les 4 salles restantes seront ciblées pdt les grandes vacances, les dalles du préau nécessitent 

une intervention plus importante. Un diagnostic aura lieu à la fin des travaux.  

M.Périnet : coût non programmé, mais prioritaire 

Parent : comment va s’organiser le déménagement des salles ? 

M.Périnet : Pdt les vacances, coordination des travaux, services techniques mobilisés 

Enseignant : s’inquiète du délai très court pour réussir à tout faire en 15 jours 

 

Un déménagement temporaire serait envisagé en cas de retard des travaux : dans une autre pièce 

ou sur un autre site.  
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A Souvray, zones à traiter : toilettes du haut + espace lavage de mains 

 

Radon :  

Suite au constat de retard sur la gestion de l’amiante, vérification de la gestion du radon :  

Radon gaz radioactif naturellement présent dans les sols granitiques (massif armoricain et 

Auvergne). Problème de santé au niveau pulmonaire en cas d’exposition à long terme. 

Diagnostic non périmé qui date de 2 ans et demi.  

Il préconisait des actions correctives à Perrault et elles ont été faites (aération).  

A Souvray : un cagibi posait problème  

Réaction rapide le lendemain : aération percée dans le cagibi qui jouxte la classe des CP/CE1.  

 

Demande de mesurage du radon dans la classe de CP/CE1 :  

M.Breuil : le trou a été fait dans une propriété privée. 

 

 

Les travaux réalisés : 

Perrault : Barrière entre les 2 cours  

Souvray : Barrière 

Maternelle Prévert : isolation phonique, volets électriques, ajustement plomberie, timing ok 

Ajustement de l’organisation pour les personnels 

 

Travaux prévus 

Perrault : Pente douce au-dessus du caniveau ? 

 

Travaux demandés 

Accès dans les écoles à Perrault et Souvray reste très problématique  

M.Périnet : 6 visiophones inscrits au budget : avant la fin de l’année. Les tablettes ne fonctionnent 

pas efficacement -  

Enseignants : Déplacement du boitier efficace mais bruyant – fonctionnement aléatoire de la porte 

de Prévert 

 

Vitesse de traitement des petites interventions : néons à changer, volets roulant à réparer, 

porte à réparer, difficultés d’accès,  

M.Périnet : commande faite, traitement selon les priorités 
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La sécurité (incendie, PPMS…) 

1 exercice de sécurité incendie a eu lieu en janvier sur chaque site. Tout s’est bien passé 

 

Projet de modification des horaires des écoles ? 

Pas de groupe de travail pour réfléchir 

Temps méridien difficile à raccourcir pour les services de cantine 

Temps périsco plus important : financement difficile de la collectivité  

Pas de commission spécifique jusqu’au prochain mandat 

 

Question des parents : l’accueil des enfants le mercredi midi sans inscription au centre 

Sondage sur Prévert : 

23 familles intéressées par une cantine régulière 

32 occasionnellement 

18 jamais 

 

Sondage sur Souvray/Perrault : 

23 familles intéressées par une cantine régulière 

38 occasionnellement 

35 jamais 

 

M.Périnet : risque de vider le centre de loisirs -  

Parent : mise en place d’une lunch box ?  

 

Crédits scolaires et fournitures scolaires 

Demande faite à la mairie : mettre les crédits scolaires des élémentaires à la hauteur des crédits 

maternelle (+22,37 € par enfant élémentaire) pour permettre de rendre l’école vraiment gratuite à 

La Ferté Macé. Les parents n’auraient rien d’autre à fournir que cartable, trousse et agenda pour 

les plus grands.  

Cela permettrait aussi aux associations de parents de recentrer leurs participations vers les projets 

de classes comme les sorties scolaires.  

 

Sinon : projet de l’APE Prévert de proposer comme à Souvray l’achat groupé de fournitures.  

Sondage : 57 oui,  8 non, 15 sans réponse 

M.Breuil : Au départ, demande favorablement accueillie (4500€ budget affaires scolaires). 

Cependant, le budget amiante (25 000€) change la donne… 
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Tous les enfants bénéficieraient de cette aide mais le coût versé par les communes extérieures 

(1350€) est déjà important… 

Trop de frais pour les fertois – refus d’engagement de la mairie 

Vote du budget service scolaire début avril 

Les colos apprenantes coûtent très chères : risque de désengagement de la mairie = récupération 

possible de ce budget pour les fournitures… 

 

Inflation papier, fournitures, …. Crédits scolaires pas assez élevés… revalorisation nécessaire…. 

 

Les comptes de la coopérative scolaire 

Solde de 12 669,14 € 

Sur cette somme : 4000 euros correspondent à une subvention reçue pour le projet ATE des 

CM1/CM2 de Mme Duchemin 

Règlement à venir du séjour à Montmartin = reste 10 500 € à régler.  

 

Séjour Montmartin Souvray 

Recette Dépenses 

Participations des parents : 120 x 67 = 8 040 

La Ferté Macé = (8,40 x 3 x 67) + 1 000 = 2 688,40 

APEPS = 3 700 

Coopérative scolaire = 70,60 

                                                                        = 14 499 

Transport 2 cars = 1 774 € 

Séjour = 12 680,42 € 

 

  

                                                               = 14 454,42 

Collectivité accepte de laisser partir Christelle MOREL 

 

Suite à la participation volontaire et à la vente de photo : 10 € par élève pour les projets de classe.  

 

Projets 2024 – 2025 faits : 

Semaine de la parentalité du 23 au 30 novembre, temps de partage jeux de société organisé sur 

tous les sites = bonne participation des familles, retours positifs  

Chorales de Noël sur tous les sites : parents invités, retours positifs  

Parent : horaire de la chorale à modifier ? 

Prévert : difficultés à la sortie pour récupérer les enfants 

 

Liaison CP Prévert/Souvray  
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Plantation haie bocagère jeudi 6 février pour les CE1 de Mme FERARD et les CE2/CM1 de M. 

Heurtel  

Sortie cinéma, spectacle, médiathèque 

 

Perrault : Sorties avec le CPIE des collines normandes le 12/11, sortie à la médiathèque, sortie au 

parc.  

Souvray : Participation de la classe de Mme Duchemin au concours national non au harcèlement. 

Prévert : super lecteur/lectrice mater, visite de la caserne des pompiers par les mater en 
décembre,  

 

Projets 2024 – 2025 prévus :  

Carnaval prévu 28 mars (ou 4 avril) :  

Groupe de percussions N’ding et 2 ou 3 marionnettes géantes d’oiseaux (Cie Géant Vie) 

Regroupement à Paul Souvray puis déambulation dans le centre-ville jusqu’à la place de la mairie 

pour le final.  

Eau prévue dans le marché couvert de la mairie si besoin.  

Organisation en 3 rangs : maternelles, élémentaires, parents 

Organisation du retour des élèves de PS de Prévert avec des minibus de la ville + circuit retour 

fermé 

 

Projet Fablab : en attente de vote du budget en avril 

 

Perrault : super lecteur/super lectrice, sortie forêt, sortie parc animalier ou château Flers, spectacle 

en fin d’année, reproposer une matinée jeux de société.  

 

Souvray :  

Air Terrestre Educative pour les CM1/CM2 B 

Projet Classe climat avec le parc naturel régional pour les CM1/CM2 A 

Séjour de 3 jours pour les CP/CE1, CE1/CE2 et CE2/CM1 à Montmartin sur Mer du 10 au 12 mars 

Raid sportif avec nuitées au plan d’eau de La Ferté Macé pour les CM1/CM2 du 10 au 13 juin 

Festichoral pour les 2 classes de CM1/CM2 en partenariat avec le collège Jacques Brel 

 

Prévert : 

Visite de châteaux de Falaise pour les CP et les CE1 
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Projet musique avec une intervenante à l’année : Corinne Picouleau du conservatoire de Flers, les 

vendredis matin à partir du 4 avril = spectacle le 19 juin à la salle Gérard Philippe. 

Spectacle multiscènes : le jeudi 26 juin pour les CE2/CM1 et les CM1/CM2 

Fête de l’école prévue le vendredi 27 juin : stands de jeux, spectacles et repas 

 

Futur projet NEFLE : classe flexible 

Mairie est prête à accompagner de la même manière 

Aménagement classe différent (mobilier) pour un fonctionnement agréable des classes 

 

 

L’APE Prévert et l’APEPS (actions passées et à venir) 

 

 

APEPS : 

- Biscuits, chocolats, loto, pizza, tombola 

Kits fournitures, séjours 

 

APE : 

- Chocolats, tombola Noël, fête de l’école 

 

 

Prochain conseil d’école prévu le lundi 30 juin 2025 

 


